



Nomos

Die Pflichtteilsstrafklausel und ihr Anwendungsbereich in der heutigen Praxis



Die Pflichtteilsstrafklausel im Berliner Testament

Wirksame Gestaltungsmöglichkeiten und Erkenntnisse
für die Gestaltungspraxis

Von RAin Dr. Anna Viola Schön

2023, 270 S., brosch., 84,- €

ISBN 978-3-7560-1191-9

(Schriften zum Familien- und Erbrecht, Bd. 34)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1191-9

Die Pflichtteilsstrafklausel ist ein wichtiger Bestandteil des Berliner Testaments, das bis heute die häufigste Form der Testamentsgestaltung von Ehegatten ist. Kann ein Pflichtteilsverzicht mit den Kindern nicht vereinbart werden, stellt die Pflichtteilsstrafklausel die einzige testamentarische Möglichkeit dar, eine Geltendmachung des Pflichtteils zumindest unattraktiv zu gestalten.

Das Werk befasst sich mit den Modellen und Risiken der Pflichtteilsstrafklausel sowie der umfangreichen Rechtsprechung hierzu. Es werden Anwendungsfälle für unterschiedliche Lebenssituationen aufgezeigt und aktuelle Fragestellungen untersucht, wie zum Beispiel der Anwendungsbereich der Klausel bei der immer häufiger werdenden Lebensform der Patchworkfamilie.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

The Compulsory Portion Penalty Clause and its Scope of Application in Today's Practice



Die Pflichtteilsstrafklausel im Berliner Testament

Wirksame Gestaltungsmöglichkeiten und Erkenntnisse
für die Gestaltungspraxis

By RAin Dr. Anna Viola Schön

2023, 270 pp., pb., € 84.00

ISBN 978-3-7560-1191-9

(Schriften zum Familien- und Erbrecht, vol. 34)

In German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1191-9

The compulsory portion penalty clause is an important part of the so called Berlin Testament, which is still the most common form of spouses will today. If a waiver of the compulsory portion cannot be agreed with the children, the compulsory portion penalty clause is the only testamentary possibility to make the assertion of the compulsory portion at least unattractive.

The work describes the models and risks of the compulsory portion penalty clause as well as the extensive case law on the subject. Cases of application for various situations in life are presented and current questions, such as the scope of application of the clause in the increasingly frequent form of life of the patchwork family, are examined.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary